
西貢區議會社會服務及健康安全城市委員會轄下 

健康安全城市活動工作小組二○一一年第一次會議記錄(草擬本) 

 

日期：二○一一年七月八日（星期五） 

時間：下午四時十分 

地點：新界將軍澳景林邨景林鄰里社區中心一樓會議室 

 

出席者 出席時間 離席時間 

陳繼偉先生 (召集人) 下午四時十分  下午五時正 

譚領律先生 (副召集人) 下午四時十分  下午五時正  

陳國旗先生 下午四時十分  下午五時正  

鍾群珍女士 下午四時十分  下午五時正  

祁麗媚女士 下午四時十分  下午五時正  

陳博智先生 下午四時十分  下午五時正  

黃炳雄先生 下午四時十分  下午五時正  

翁漢華先生  (秘書) 西貢民政事務處行政主任 (區議會) 6 

 

列席者  

楊小寶女士 黃大仙及西貢區策劃及統籌小組助理社會工作主任3 

馬素玲女士 衞生署社區聯絡部護士長 

關詠怡女士 教育局學校發展主任(西貢)11 

吳敏怡女士 職業安全健康局宣傳主任 

許慕蓮女士 醫院管理局將軍澳醫院病人及社區關係經理 

 

 

致歡迎詞 

 

召集人歡迎各成員出席西貢區議會社會服務及健康安全城市委員會轄下「健康

安全城市活動工作小組」(下稱「工作小組」)二○一一年第二次會議。 

 

 

(一) 通過上次會議記錄 

 

2. 成員一致通過工作小組二○一一年第一次會議記錄。 
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(二) 討論事項 

 

「有『營』食家」社區推廣計劃協作事宜【附件一】 

 

3. 召集人表示，工作小組在二○一○年曾參與由衞生署主辦的「有『營』食客」

社區推廣計劃，該署在今年將繼續舉行類似活動，活動名稱則改為「有『營』食家」

社區推廣計劃，並邀請工作小組作為協作機構，但該活動將會在區議會的休會期內舉

行。該活動將會舉辦有四場「有『營』食家資訊站」簡介會，分別於本年九月三日、

九月六日、九月七日和九月十五日在不同地點舉行，而九月十五日是休會期的第一

天，因此應盡量避免出席當天的簡介會，而十月二十八日前將會舉行「有『營』菜單

大召集」，活動要求參與活動的人士遞交一份「有『營』菜單」(下稱「功課」)，而

凡有遞交功課的人士，經舉辦單位核實後，將會在本年底至明年初獲贈超級市場現金

代用券。他續稱，區議會的指引指出，區議會以及轄下的委員會和工作小組所舉辦或

合辦的活動及計劃必須停止。但根據過二○一○年的經驗，秘書處只需要尋找一個機

構或非政府機構協作該活動，除此之外便沒有什麼大工作要跟進，亦不會要求撥款， 

另外，工作小組可選擇出席九月三日、九月六日和九月七日的簡介會，便可避免在休

會期出席活動，而「有『營』食家」社區推廣計劃嘉許典禮亦只會於明年二月底至三

月初舉行，因此完全與區議會指引沒有任何衝突。他請馬素玲女士補充活動細節。 

 

4. 馬素玲女士補充指，有關「有『營』菜單大召集」的細節方面，活動獎品將會

由香港心臟學會分發，而且不須經區議會。由於處理收集到的功課須時，有關獎品預

計會在本年十二月至明年一月才會派發 

 

5. 召集人表示，區議會提出的只是指引，而不是條例，另外，指引的精神在於保

障參選人所參與的是公平選舉，而此活動與選舉完全無關，並不會違返指引的精神。

最後，他表示其他區的區議會亦有參加此活動。 

 

6. 鍾群珍女士表示，西貢將軍澳婦女會有限公司有意參加上述計劃，並可提供協

助。 

 

7. 許慕蓮女士表示，有必要時，將軍澳醫院亦可就上述計劃提供協助。 

 

8. 召集人表示，如果秘書處擔心在協作此計劃時會遇到任何風險，可建議本會去

信民政事務總署或廉正公署作進一步查詢。 
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製作「傷害監測系統」宣傳單張招標事宜【附件二】 

 

9. 召集人表示，秘書處已經就製作宣傳單張和信封邀請了十間承辦商提供報價，

其中兩間承辦商作出回覆，詳情可參閱[附件二]。 

 

10. 工作小組以價低者得為原則，揀選了精英製作公司為製作單張和信封的承辦

商。 

 

健康城市國際討論會【附件三】 

 

11. 召集人表示，秘書處收到健康城市聯盟的邀請，出席二○一一年八月十九日舉

行的健康城市國際論壇，但該論壇的報名時間已於六月三十日完結，另外，該會議的

重點是由核心成員討論事項，其他出席者則在場旁聽，如果有成員欲以個人身份出席

該論壇，可在會後與秘書處聯絡。 

 

「傷害監測系統」收費方案 

12. 召集人表示，葵青安全社區及健康城市協會擬向「傷害監測系統」的使用者收

取每年二萬元的年費，「傷害監測系統」是在職業安全健康局資助下，由該協

會、瑪嘉烈醫院和香港理工大學共同研發，而該協會已於二○○九年向工作小

組收取三萬元安裝費，因此工作小組有需要考慮是否應該支付該筆費用。召集

人請成員發表意見。 

 

13. 許慕蓮女士表示，葵青安全社區及健康城市協會在安裝傷害監察系統時收取的

三萬元費用，並不包括電腦硬件的費用。 

 

14. 召集人表示，職安局將會有免費的新系統推出，他詢問該系統能否取代現時的

傷害監測系統。 

 

15. 吳敏怡女士表示，職安局研發的系統暫時只適用於工作場所，兼容性未必能與

傷害監測系統比較。另外，職安局當初並沒有考慮「傷害監測系統」的版權問

題，但該系統自推出以來一直由葵青安全社區及健康城市協會管理和更新。 

 

16. 召集人指出，秘書處已經兩次致函西貢區健康安全城市統籌辦事處，要求提供

過往文件，例如申請記錄及合約文件以供備案，現請秘書處去信靈實醫院林正

財醫生反映意見及要求協助，並呈交有關「傷害監測系統」版權的文件或物

件。 
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 (三) 其他事項 

 

17. 召集人表示，因應區議會的休會期，「傷害監測系統」需要暫停運作，但由於

該系統必須持續地記錄區內傷患發生的次數及其原因作日後分析之用，現需要

把「傷害監測系統」(22/10-11(CA))的推行日期提前到本年八月三十一日結束

及把開支減少四萬五千元，並遞交另一份撥款申請表，以申請該筆未動用餘

款，由區議會贊助，作為「傷害監測系統」在九月一日至十二月三十一日期間

的運作費用，而以上改動並不涉及額外撥款。召集人請成員備悉桌上的撥款申

請表，並請成員發表意見。 

 

18. 鍾群珍女士建議改善處理方式，以防將來再出現類似的問題。 

 

19. 工作小組一致通過上述安排。 

 

20. 召集人表示，秘書處已向財務及行政委員會推薦「護老防跌倡安全」社區推廣

計劃 II 之親訪耆情的撥款申請。有關申請已獲該委員會通過。 

 

 

(四) 下次會議日期 

21. 待定。 

 

 

(五) 散會時間  

 

22. 會議於下午五時正結束。    

 

 

西貢區議會 

社會服務及健康安全城市委員會轄下 

健康安全城市活動工作小組 

二○一一年七月 

 

 

 




